

En 1.ª y 2.ª plana cmro. cdo. 0,30 plas. En 3.ª y 4.ª id. cmro. cdo. 0,15 plas. Comunicados desde 1 a 50 plas. línea

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN

Boulevard, número. 79

EL DIA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

En Almería, un mes . . . 1'50 p.as.
En provincias, un trimestre . . . 5'25 p.t
En extranjero, un id. . . . 15'00 p.t

ADMINISTRACIÓN Y TALLERES

Calle de José Jesús García, 12

Colaboración especial para "EL DIA"

La lucha contra el caciquismo

Administración municipal Granadina

El gran cacique granadino, el diputado Juan Ramón La Chica, ha tenido todo el cinismo de confesar su cacicato.

¿Qué extraño que él tenga sus amigos y que los favores se paguen con favores? Esto dicho en abstracto está bien; dicho por un político y refiriéndose a la administración pública es intolerable. Pagar favores a costa del erario municipal y provincial; convertir la administración en río revuelto para el escuadrón electorero, compuesto de logreros y matones profesionales es además de un delito común un insulto a la ciudadanía.

Por lo demás, según el cacique, en la administración de Granada no ocurre nada anormal, y dice bien pues en todas partes ocurre algo muy parecido. Precisamente escribimos esto en una ciudad donde los empleados municipales no cobran. Lo de Granada no es pues nada anormal, es solo un botón de muestra.

Y añade el cacique en su razonamiento, luego los granadinos se quejan por gusto, por jugada política, y esto ya no se puede pasar en silencio. Seguramente será interesante a los almerienses conocer algunas cifras de nuestro ejemplar presupuesto municipal.

La gota que ha colmado la medida ha sido el arriendo de consumos. La administración de este impuesto se remató a un sólo postor presentado en pesetas 2.100.000, que comparada con la suma de 1911 a 1915 representa en los quince meses del arriendo, un perjuicio para los intereses de la ciudad de 572.955 pesetas.

Esto ya es una partida; pero no es todo desgraciadamente. Hay todavía más. En la recaudación de esos dos millones, Granada gasta el 26 por 100, que comparado con lo que otros municipios gastan que es el 12 por 100 representa una pérdida de 300.000 pesetas, que unidas a las 500.000 de quebranto en la adjudicación suman 800.000 pesetas de perjuicio para los intereses granadinos.

Pero hay todavía en el presupuesto partidas si no de tanta importancia en cifra, más elocuentes y significativas del caciquismo.

Por ejemplo. Presupuesto del personal 700.000 pesetas! Más que ningún municipio de España! Este es ineficaz. Granada con sus 90.000 habitantes, gasta más que Madrid y Barcelona en personal. ¿Y cómo? Es bien sencillo. Es que ese es botón a repartir entre el batallón electorero del señor Cacique, y como los matones exponen su vida, se hacen pagar caro.

Presupuesto de material, 11.000 pesetas. Dos mil menos que Madrid. Reparación de mobiliario en Granada 11.000 pesetas, mientras Barcelona gasta 10.000.

Para oficina de elecciones, Granada 9.500 pesetas, o sea 3.500 pesetas más que Barcelona.

Guardia municipal de caballería, Granada con sus 20 guardias, gasta igual que Barcelona con sus 50 guardias.

Otras partidas significativas. Pavimentación 250.000 pesetas. Daños 100.000. Limpieza de las calles otras 100.000 y los obreros de la limpieza tienen un jornal irrisorio, y no se les ve más que en el centro de la ciudad. ¿Cómo puede ser esto? Muy sencillo: es que estas 450.000 pesetas se emplean en arreglarle al cacique y amigos sus casas, fincas, etc. Que el cac que necesita para labrar su finca cincuenta peones pues cobran del presupuesto figurando en limpieza, daños a pavimento, aparte de los amigos de casino que cobran por estos conceptos recibiendo las nóminas a domicilio.

Otro ejemplo. En Granada hay 20 farmacias para la Beneficencia municipal, cobran 2, porque las otros 18 han tenido la desgracia de haberse enemistado con La Chica.

Vamos a terminar con una partida cómica. Para arreglo de las regaderas municipales se consignaron 550 pesetas. Por muy caro que esté el estajo y la hojalata, con 550 pesetas hay para arreglar muchas regaderas.

Y así podíamos seguir indefinidamente, esto es lo que hace el Ayuntamiento, después veríamos lo que no hace, y habría tela cortada para rato.

Estos son los hechos que con la claridad de los números exponía el Profesor de Derecho Político de la Universidad de Granada don Fernando de los Ríos en una conferencia en la Casa del Pueblo. A esto respondió el cacique, que los catedráticos no deben salir de su Universidad, que lo del municipio es cosa suya y de su hermano Don Felipe y nada más. A esto le llama manejos políticos y campaña revolucionaria, y los granadinos, en contra del parecer del cacique han creído que esto es cuestión de honradez administrativa. Protestaron, y el cacique de acuerdo con el gobernador civil, respondió con guardia civil y matones.

Pero cuando un pueblo se levanta unánime por la causa de la Justicia tiene en sus manos la victoria. Y Granada no cederá hasta conseguir la completa, luchará hasta el fin.

Y las demás ciudades españolas, no tienen nada parecido que corregir? Hay que ejercer los derechos ciudadanos, fiscalizar la administración y acabar con todos los caciques, desde el modesto de municipio rural, hasta el que se encumbra en poltrona ministerial. Ese es el camino del porvenir. El primer enemigo del desenvolvimiento nacional, es (grandes y chicos) el cacique.

LUIS MARISCAL.

"Hombres y Hierro"

El caciquismo es el mal que corroe las entrañas de España, que inmoraliza funcionarios y ciudadanos, que enfauga instituciones, y asesina.

Mal es este que hay que combatir por todos los medios puestos a nuestro alcance; por la prensa, el meeting, y la protesta colectiva; que no es otra cosa, que la exteriorización de sentimientos que hacen del alma del pueblo y ciudadano que sean sus efectos sobre la justicia.

El caciquismo tiene sus raíces tan hondas en esta desdichada tierra, que como no salgamos del quietismo que nos atreña, perderemos lo que nos queda de ciudadanos conscientes, y Almería morirá no por causa de los que la hanolíticos de Madrid, mediante las

cuales confeccionan diputados, senadores y demás comparsas a su gusto, no a la del pueblo, la farsa continuará.

Hagamos resurgir, un movimiento que venza todos los obstáculos para conseguir la liberación de esta tierra a quien todos amamos, de individuos que debían de expulsarse como inservibles a la sociedad. Y cuando las personas se den cuenta de que no vinieron al mundo para soportar insultos y salidas de caciques, contestarán, como lo hizo el prefecto del Ariège a Napoleón al preguntarle qué producía el país, hombres y hierro, respondiendo, con la sola diferencia que entonces eran para una causa injusta, y ahora son para emplearlos en la salvación de Almería.

Marge mar

Siluetas almerienses

Ante un jardín de flores perfumado, de que emana, no obstante, mal olor; por orden de Alcalde o su Inspector es á de centinela colocado.

Sus patillas de corte regañado, que siempre las cultiva con amor, con la sangre bendita del Señor, cuántas veces Jesús las ha regalado!

De los autos reniega y de su invento, pues recuerda, con rostro placentero alguna historia y algo más de un cuento,

de los tiempos en que él, siendo cochero, por esa Bajamar, como va el viento, llevó una rubia a más de un caballo.

REPIQUES

El sábado se reunió, en el Gobierno civil, la Junta provincial de represión a la infancia, y protección de la mendicidad.

Casi al mismo tiempo visitaron al Gobernador varios abastecedores de huevos. Se trató de la grave situación presente y se convino en que hay muy pocos huevos en Almería.

En una carta de lamentable léxico un señor creniquero de esta triste ciudad se queja de las alabanzas a que están expuestos los hombres públicos. El agasajado, en una especie de diálogo de pignones, se queja de su corta estatura. Verdaderamente esto es lamentabilísimo; pero es mucho más triste todavía la longitud de dos en compañía.

El obrerismo almeriense

Respondiendo a la actitud gallarda adoptada por el elemento obrero español, intelectual y manual, los obreros almerienses han exteriorizado también sus anhelos reivindicadores; los primeros mediante una manifestación de protesta contra los infames crímenes cometidos en la hermana ciudad murciana, por el abominable caciquismo y los segundos mediante un importante mitin contra la obra funesta de los gobiernos, del centralismo, que arrastra a la nación a la ruina y la desesperación.

Estos dos actos, tienen una significación y una trascendencia inmensa, ellos han hecho revivir en nosotros una esperanza que empezaba a esfumarse, ante la quietud y pasividad suicida, que desde hace bastante tiempo, observaban los obreros almerienses en aquellos problemas de mayor importancia y capacidad para Almería.

Sabemos que en la Casa del Pueblo, se ha hecho un ingerito de energías y decisiones, que muy pronto empezará a dar sus resultados bienhechores difundiendo en este importante organismo la savia vivificante de las santas rebeldías, robusteciéndolo y vigorizándolo para tomar parte activa y constante en la gran obra de purificar y dignificar el ambiente corrompido de la política local, saturado de concupisencias e inmoralidades.

En Granada, Sevilla, Cádiz, Córdoba, Valencia, Zaragoza, en España entera, se ha alzado la voz rugiente de los explotados, de los escarnecidos, contra las tarifas, y las bandas de rufiñes, sometidos al repugnante caciquismo, al amo de la

No hay mal que para bien no venga

Papio Delegado de Abastos

«La vida es un misterio. Cada hombre es un mundo. No somos lo que parecemos, ni sabemos lo que seremos; ni a dónde iremos.» Estas enigmáticas palabras nos espetó solemnemente Papio pidiéndonos la cuenta de la semana y despidiéndonos del periódico. Inquirimos las causas.

«No quiero ser periodista; mi vocación me arrastra hacia otra profesión de más altura. Aspiro a llegar al pináculo de la gloria; y lo consigo o caeré pulverizado en el fracaso y el desparejido público. Yo quiero, a todo trance, elevarme; quiero ser hombre público.»

«La carta de Naveros al Alcalde, dimitiendo la Delegación de Abastos y mercados, ha sido para mí un rayo de luz y un rayo de esperanza. ¿Para quién no habrá sido un rayo? ¿Quién sabe si en otros corazones no habrá despertado también una esperanza?—Allí donde han caído Fuentes, Villegas y Naveros, es precisamente donde yo quiero elevarme.»

«Fuentes cayó porque... bueno, yo no sé por qué cayó Fuentes, pero Fuentes cayó en la plaza. Y, claro, al caer Fuentes se hacen pedazos; esto no tiene nada de particular. Pero dicen las gentes que aquellos pedazos fueron los que hirieron a Villegas, sucesor del viariado Fuentes. Se sabe, sin embargo, que si no fueron las escalaburdas producidas por los trozos de Fuentes las que hicieron caer a Villegas, por lo menos aquellos golpes le colocaron en muy mala postura. El resultado fué que cayó también Villegas. No cayó en la plaza cayó en la playa; pero cayó.»

Naveros, antes de caer, y precisamente para no caer, desvaneció los rumores que circularon algunos amigos para que cayera, como dice en su carta, «pero al fin cayó desvanecido». Hace tres días, dice, «que sufro repetidos desvanecimientos; y claro, cuando un hombre se desvanece, ya se sabe, su caída es segura. Y Naveros cayó también; ha caído tres veces cada día y durante tres días consecutivos; es decir, nueve veces. Y caerá hasta el gato, si es que el gato es susceptible de desvanecimientos.»

Pero yo no, yo no caeré. Yo soy hombre a prueba de esos trastornos cerebrales. Yo he sufrido, de barrendero, Alcaldes insufribles, capaces de hacer desvanecer a todo un cuerpo de barrenderos, y al cuerpo de la guardia municipal, si este existiera, y hasta al cuerpo de serenos; y ahí es nada perder la serenidad de los serenos. Yo he padecido, de pescador de merluzas, a muchos compañeros de oficio con cuya competencia me abrumaban, pero yo no he perdido nunca mi cabeza aunque la perdiera a los demás. Yo he aguantado sin respirar, de periodista, los ataques bruscos e injustificados de las juventudes de las izquierdas, cosa que no resistían ni Naveros, ni Fuentes, ni Villegas. Yo me he elevado de barrendero a periodista a discutido, máxima aspiración del periodista, y nada; cada día tengo la cabeza más firme, cada día tengo la cabeza más dura.»

Y yo he pensado que un hombre como yo, que aguantó todo lo que yo he aguantado, que he hecho una carrera tan veloz sin contar con medio alguno para ello, sin que una mano protectora me levante y me acarice de ese caos del montón, bien puede aspirar al desempeño de un cargo donde tanta gente ha fracasado y ha caído. Estoy decidido; si no triunfo pereceré en la demanda; soy del temple de los héroes; ¡a Roma por lo tó! Yo quiero ser delegado de abastos!... ¡Estaba loco!

Dijo Papio, y salió corriendo del despacho. ¡Estaba loco!

Asociación de Maestros Nacionales de esta provincia.

Esta Asociación celebró sesión el domingo 16 del corriente, tomando los siguientes acuerdos:

- 1.ª Que una comisión visite al señor Gobernador para exponerle la falta de pago de los alquileres.
- 2.ª Que se dirija instancia al señor Ministro de la Gobernación rogándole obligue a este Municipio al pago de alquileres.
- 3.ª Que se comuniquen los acuerdos a la prensa.
- 4.ª Que esta Asociación eleve al señor Ministro de Instrucción pública respetuosa instancia en suplica de que se le levante al señor Molina la amonestación.

REMITIDO

«Sr. Director de «El Día». Los Molinos 18 Febrero 1919.

Muy Sr. mío Le ruego la inserción de las siguientes líneas para aclarar la noticia publicada por La Independencia, de que he sido amonestado públicamente, sin exponer la causa y como la generalidad del público y hasta muchos compañeros, pudieran dar interpretación errónea a la noticia, se me impone la necesidad de hacer la siguiente

ACLARACION: Con motivo del conculso de la Escuela del 5.º distrito de esta ciudad, publiqué en este mismo periódico un suelto titulado «La merali-

«En breve contraerá matrimonio con una bella y distinguida señorita de esta localidad el activo y acreditado Agente de Fábricas, don A. Rivas Herrera.»

«Ha dado a luz una hermosa niña la esposa del comerciante de esta plaza don Francisco Escamez Morales.»

TAQUÍGRAFO-MECANÓGRAFO

Con seis años de práctica, desde hace tres al servicio de una agencia periodística. Se ofrece, estable o por horas, para oficina, secretaría, despacho de correspondencia, etc.—Informarán en esta Administración.

Diece el Gobernador civil

Ayer visitó al Sr. Ballesteros una comisión de albañiles para rogarle que se procurara trabajar en las obras del cuartel y de la cárcel. También fué a ver al Gobernador una comisión de tocineros para explicar ciertas irregularidades habidas en la venta del tocino.

Nos participó el Sr. Gobernador que había ordenado al Inspector de Sanidad que saliera para Sullí con objeto de combatir algunos casos de tifus, parecidos en dicho pueblo. Fué, asimismo, al despacho del Sr. Gobernador el Sr. La Gasca, Presidente de la Asociación de Empleados municipales para darle cuenta de dos telegramas recibidos con motivo de los que se dirigieron a Madrid, procurando solucionar la crisis de los pagos de los haberes de los ciudadanos empleados.

Bodegas «El Patio»

Los mejores vinos y aguardientes

Coniac y Rom

almendra en EL CANON. Aparte en EL CANON encontrará usted el pan, cierto bombón bazo, lo mejor que se come en Almería, caliente a todas horas bien cocido y exacto peso solo encourarán en EL CANON. Conde Ofalia 5.

Vida judicial

En la Sección 2.ª de esta Audiencia, se verá mañana ante el Jurado, la causa del Juzgado de Vera contra Pedro Flores García por el delito de imprudencia temeraria. Defienderá al procesado nuestro querido amigo el joven letrado don Miguel Hernández Cerrá y en esta causa hará su debut forense.

Los estudiantes.

Dan las gracias

La agrupación de Estudiantes de Almería da las gracias, por nuestro conducto, a la Asociación de la Prensa diaria por el atento B. L. M. en que dicha Asociación se adhiera al movimiento de protesta que los estudiantes han llevado a cabo con motivo de los sucesos de Granada y de la conducta obsecada por el Director de esta Escuela Normal de Maestros.

«El Globo»

Con este título, muy en breve, se inaugurará una gran farmacia en el Paseo del Príncipe número 19.

A pesar de estar ultimada la instalación del establecimiento, aún en su más pequeños detalles, su dueño el culto é inteligente farmacéutico Don Gines García, ha decidido no hacer a apertura, hasta tanto no reciba los pedidos que tiene hechos, a varias importantes Casas extranjeras de crédito universal. Al dirigirse a establecerse en Almería, el Sr. García lo hace para que haya una farmacia más sana, con el laudable propósito de poder presentar al público una farmacia surtida de todos los medicamentos y específicos tanto nacionales como extranjeros, aceptadas y recomendadas por las celebridades médicas. Nosotros celebraremos que pronto se convierta en realidad los deseos descos del Sr. García a quien de antemano le enviamos enhorabuena.

Buena medida

Que se recojan los pobres

El Gobernador Civil, Don Victoriano Ballesteros, ha dado orden de que se vayan recogiendo los pobres que se ven por las calles de esta capital y que a los ferosteros se les procuren billetes de caridad para que arigan de Almería.

Hágase la luz

Para el Inspector del alumbrado

¿Puede decirnos el señor Inspector municipal del alumbrado porque no se enciende el único farol que hay en la calle de la Zarza, que es la que comunica la Plaza del Águila con la calle de la Palma?

Aun cuando el número de vecinos de la citada calle es muy corto, creemos que tienen derecho a la vida, pues el lugar, en la disposición actual ofrece serios peligros.

El Candado

Ferretería y herramientas para todos aries. Baterías de cocina. Puntas a Paris. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molienda en general. REAL.— 9.

Servicio telefónico

Política

El est. de del Sr. Gimeno

El subsecretario de Gobernación dijo a los periodistas que lo encontró muy mejorado, hasta el punto de que se propone asistir el próximo martes a las sesiones de las Cámaras.

La Comisión granadina

La comisión de Granada ha visitado esta mañana al subsecretario de Gobernación, y cambiaron impresiones acerca del restablecimiento de la normalidad en la vida de la capital andaluza.

La situación

El Conde de Romanones aplazó la provisión de las carteras vacantes, po que los problemas políticos planteados y en vías de substanciación en el Parlamento le imponían una determinada cautela antes de resolver en definitiva.

Así lo manifestó sin reparos, en distintas ocasiones.

El arreglo del Gabinete

Se asegura que el presidente del Consejo está realizando gestiones para reformar el Gabinete con elementos de los Sres. García Prieto y Alba. El Conde de Romanones no ha desmentido el rumor de un modo terminante.

Noticias generales

Las obligaciones del Tesoro

Merece consignarse como un éxito satisfactorio para el crédito público la suscripción de Obligaciones del Tesoro realizada ayer. Entre Madrid y provincias se suscribió en unos 400 millones de pesetas.

El problema catalán

Nuevamente se reunió en Barcelona el Comité ejecutivo de la Mancomunidad sin que se haya podido trascribir los acuerdos que adoptaron los reunidos.

Lo que sí parece seguro es que el Sr. Cambó asistirá a la sesión del Congreso el próximo martes.

Funerales en Granada

Mañana se celebrarán en Granada solemnes funerales por las víctimas de los pasados sucesos.

Apertura de Centros

Según noticias recibidas de Granada, el próximo miércoles se abrirán en dicha ciudad todos los Centros docentes.

La cuestión jaimista

El miércoles publicará «El Debate» la contestación documentada al manifiesto de don Jaime, demostrando que el jefe de los tradicionalistas alento siempre a sus huestes en favor de los imperios centroeuropeos.

Consejo de ministros

El Consejo de Ministros emperó a las seis de la tarde.

El ministro de Justicia llevó 349 expedientes de libertad condicional para ser resueltos.

Preguntado sobre cuando se concederá un indulto general, dijo que trabaja para aliviarlo y que, cuando la guerra se termine definitivamente y haya paz interior en España, se mejorará la situación en que hoy se encuentran los penados.

mejorará la situación en que hoy se encuentran los penados.

El señor Cortina presentó en el Consejo 16 expedientes de Hacienda, 2 de Fomento y 4 o 6 decretos de altos de aguas y medidas para reprimir el contrabando en la frontera portuguesa.

El ministro de Abastecimientos presentó varias medidas contra los acaparadores, entre estas una haciendo partícipes de las multas a los denunciadores.

Lo de los periodistas

Refirió a los periodistas al acuerdo de los periodistas de tramitar el incidente que motivó el Presidente del Congreso, por medio de los periodistas que son D. Pura los a C. rtes, dijo el señor Presidente del Consejo de Ministros que lo convenido le parecía muy oportuno.

Notas de Hacienda

El ministro de Hacienda ha participado oficialmente que se ha abierto un expediente de crédito para la exposición de pinturas de Paris y para la construcción de carreteras en Canarias.

También dió cuenta de las medidas adoptadas para robustecer las rentas de Aduanas, que ya están dando resultados satisfactorios.

De Abastecimientos

Por el ministerio de Abastecimientos se ha dispuesto que en las juntas locales de Substancias tengan representación las clases trabajadoras.

No irán a la huelga

Comunican de Antequera que los obreros curtidores aceptaron las bases de sus patronos y que, por lo tanto, retiraron el anuncio de huelga.

Mejora el señor Burell

El señor Burell se encuentra bastante mejorado de la infección intestinal que padece.

Los estudiantes

Hoy estuvo en la Secretaría de la Presidencia una comisión de estudiante, los cuales encargaron al señor Lladú que hiciera presente al Conde de Romanones su gratitud por cuanto favoreció a los estudiantes detenidos estos días.

Un embajador

Hoy visitó al conde de Romanones, IS. Teixeira Com que está a mara a presentar su credencial de embajador de Portugal. Hablaron extensamente de los sucesos últimos del país vecino y de la actuación de España. Dijo el Sr. Teixeira Gomes que en Portugal reina tranquilidad y que el príncipe monárquico ha desaparecido.

Lo que se recauda

La recaudación del T. P. en la primera quincena del mes actual ha alcanzado a la suma 6,800.000 pesetas.

Reunión militar

Esta noche se reunieron muchos jefes y oficiales de la guarnición de Madrid en el Casino militar.

El entierro del Deán

Telegrafían de Barcelona que hoy se verificó el entierro del deán de la Catedral fallecido el sábado y que al acto asistieron las autoridades, el Obispo y numeroso público.

La Junta tradicionalista

Reunida la junta tradicionalista, acordaron sus componentes pedir la unanimidad de criterio, hasta que los jefes del partido señalen las normas que han de seguirse.

Don Baldomero, trabaja

El Sr. Argente, ha ordenado se dé turno de preferencia a los transportes que traigan harinas, así como que se observe orden riguroso de antigüedad en las peticiones. El ministro de Abastecimientos ha explicado hoy que las huelgas de la Argentina impiden que salga trigo para España y que, por otros motivos, no pueden salir minerales de Inglaterra.

Los Ingenieros, agradecidos

Los ingenieros de Madrid se han dirigido al Gobierno para darles las gracias por su intervención en la reforma del catastro urbano.

Por los muertos de Africa

El próximo día 20 se celebrará en la Iglesia del Buen Suceso de esta Corte, una misa de Requiem por los soldados muertos en Africa.

Otro manifiesto

«El Correo Español» publica otro manifiesto de don Jaime en el que dice que se ha enterado con desagrado de que algunos pretenden desnaturalizar las cosas a pesar de su anterior manifiesto. Dice que ordenó a sus amigos que mantuviesen absoluta neutralidad para salvar a España.

Llevaran otros fines

Los empleados de los cines y salones pidieron permiso para reunirse con fines benéficos. Enteradas las autoridades de que el verdadero objeto de la reunión era concertar la huelga general, se detuvo a sesenta y tres de los reunidos, los cuales fueron pocos después dejados en libertad.

El Sr Prieto afloja

El Sr. García Prieto hace unos días que se encuentra muy débil con motivo de un enfriamiento que sufre.

La «grippe» en Barcelona

124 muertes en un día

Las noticias que se reciben de Barcelona, acusan un crecimiento de la «grippe». Solamente en el día de hoy, han fallecido a causa de la citada infección ciento veinticuatro personas.

Medidas sanitarias

Con motivo del recrudescimiento de la «grippe» se han tomado severas medidas por parte de las autoridades sanitarias.

Extranjero

La misión interaliada

Comunican de Varsovia que a las doce llegó la Misión de información interaliada, siendo recibida por Paderewki.

Una enorme muchedumbre aclamó a la Misión. A la una celebraron conferencias con las personalidades polacas más eminentes.

El Conde de Bernstorff

Telegrafían de Berlín que el Gobierno ha nombrado la Comisión de Negocios Extranjeros para preparar las negociaciones de paz.

Bernstorff, que ha regresado de Constantinepl, pres dirá, probablemente, esta Comisión, habiéndose preparado ya todos los documentos.

Movilización general

Dicen de Rusia que los bolcheviques preparan la movilización general de todos los hombres hasta la edad de cuarenta y seis años.

Nota oficial

En el ministerio de Estado se ha facilitado a la Prensa la siguiente nota:

«El Gobierno de Dinamarca ha notificado que conforme a ley Federal de 30 de Noviembre último votada por el Parlamento de su país y de Islandia, ha reconocido a esta isla como Estado soberano.

Revolución en Rumanía?

Un despacho que se acaba de recibir dice que en Bucarest se ha declarado el estado de guerra. Dicese que se ha descubierto un complot revolucionario y que el Rey Fernando ha huído de Rumanía.

Este año no hay estaño

El embajador de España en Londres comunica al Ministerio de Estado que se han suprimido los permisos especiales para traer estaño a esta Península.

Más de Portugal

Dicen de Lisboa que en toda la costa de Aveiro se han abierto los puertos por orden del Gobierno.

En Oporto han habido muchas manifestaciones donde fué aclamado el Presidente de la República. Las tropas leales siguen maniobrando para ocupar las ciudades del Norte.

Los obreros ingleses

El gobierno inglés ha convocado a una Asamblea a los empleados y obreros para tratar los problemas industriales que han de plantearse durante las negociaciones de paz y exponer sus deseos de mejorar las condiciones en que trabajan los obreros cuando se llegue a la modificación del régimen industrial.

El nuevo Presidente

La prensa alemana comenta sin ración la elección de Ebert, que considera como un mal inevitable, puesto que no hay otra cosa mejor. Ebert no habitará en el imperio: permanecerá probablemente en su domicilio hasta que vote la Asamblea la lista civil del Presidente.

Consulta especial

de enfermedades de nariz garganta y oidos, a cargo de D. Antonio García García médico forense.

Consulta, de 2 a 4 Obispo Orberá, 5.

Compra-venta

de fincas rústicas y urbanas y Administración de toda clase de propiedades. Comisiones reducidas en toda clase de gestiones administrativas y cobro de créditos. Tenemos en venta ocho casas.

Para informes: J. L. Suarez. B. trella, 4

Advertisement for Singer sewing machines. Includes text: 'COMPRAS-VENTA de fincas rústicas y urbanas...', 'PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.', 'PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.', 'SINGER', 'PARA COSER', '4, FUERTA FURCHER, 4.'

Los sombreros forma BORSALINOS

Son los mejores
Sucesor de Rosales y Ulibarri.-Tiendas, 4
allinos auténticos de ALESSANDRIA valen 18 pesetas.

Grandes almacenes San José de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para la temporada de invierno. Grandioso surtido en terciopelos, lanería, sedería fantásticas para vestido franelas, Aichys, pañetes y géneros blancos. Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes, stores, corsés, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto. Pañería para caballero de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos. Chales de tela y punto a precios baratísimos.

Depósito de peltería a precios de fábrica.

Especialidad en géneros negros y luto

Abrigos para señora y niña en terciopelo, paño rasé y plúmeo de los últimos modelos.

Para comprar con gusto y economía se impone visitar estos almacenes por ser los que mas novedades presentan y mas barato venden.

Expléndidos obsequios a los compradores



Export Bier

Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado



Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

54 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida
Seguros contra incendios

Seguros de valores
Seguros contra accidentes

SUBDIRECTORES EN ALMERÍA

SALVADOR ROMERO Y HERMANO PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Compra de toda clase de
Monedas de Oro
y Billetes Extranjeros

Sociedad Anónima Romero

10, Paseo del Príncipe, 10

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

PRÉSTAMOS AL CINCO POR 100 ANUAL

Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Príncipe, 10

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.-Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona

Señores Amengual y Compañía, S. en C.

José A. Clavé, 13

Don Sebastian Robirosa

Plaza de Palacio

Banco Español de Crédito

Capital: 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 8 p. 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retiradas en cualquier momento, sin previo aviso.

Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 6

Cales y cementos CENTÁURO

Son los mejores y más económicos

Grandes rebajas de precios por la paz

Venta en Almería, Alfonso de la Cámara

Rambla de Alfareros (Huerta de los Cámaras).

No hay cementos que superen a los CENTÁURO. Marca aeroditadísima

Precios especiales por toneladas

Relojería FRANCESA

DE GRACIAS PEREZ

Paseo del Príncipe, 22

Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composturas en Joyería, Platería y Óptica.

Antiguo y acreditado taller de composturas de relojes con toda clase de garantías. Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón

Esta casa no tiene sucursales

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le invitamos a visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa en un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Sombreros

Elegantes Gran moda

FORMA BORSALINO

A 10-11-12-13-14 pesetas. Especiales para sacerdotes

Seda corta y larga Bonetes Ra dose

Sombrerería de José Plaza. Tiendas 8

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72% barriles de unos 250 kilos
En terrón con 76 a 77% tambores metálicos de unos 350 kilos

Casa Ferrera.- Almería

AURELIA
Fabrica de Tejidos mecánicos
José Suero Muñoz

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros, espejos, Perfumería, Juguetes, etc.

Bazar El León
UBALDO ARAN

Seguros

De accidentes del trabajo. De accidentes generales (Individual). De Responsabilidad Civil. De caballos, coches y automóviles. De lanas y cristales. De Accidentes de aza. De Incendios y otros.

JOSE ALGARAZ GIMENEZ

Mendez Núñez, 22.

LA CONSTANCIA

Panadería de Aguadulce calle de Granada número 76. Pan Barato

Pan de Aguadulce a 0'55 Kilos

id. id. Blanco 0'55 id.

id. id. Cortado 0'60 id.

id. id. Bazo superior 0'53 id.

Panes de 2 Kilos 1'05 pts.

De venta en la plaza del Mercado en la barraca que tiene el electr. de Aguadulce

Apósitos ortopédicos

Se hacen toda clase de braguetas para la contención de las hernias por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señoras, de reducción de vientre o desviación de la matriz y faja para caballeros. Aparatos para desviación de pies y piernas y la columna vertebral. Toldos y capotes para balcones, Colchones basillados.

Cayetano Ledesma.-Noria 28

BUSTOS

Droguería «La Ibanza»

Material fotográfico Perfituería. Droguería y general Calle de Granada, 37

Teléfono 88

Depósito de las aguas de Paterna mejores para el estómago.

Calzado

Ultimas novedades

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidad en los de lujo y a la medida

Pedro Plaza Granados

P. del Príncipe, 13

DR. J COMPANY

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón

MEDICINA GENERAL

Consulta de 2 a 4.

Paseo del Príncipe 83

Frete al Banco España.

EL MENSAJERO

Portador de encargos entre Madrid y provincias, está dispuesto a servir gratis sin cobrar comisión a todo el que lo utilice, encargándose de comprarle todos los artículos que necesite de Madrid y acompañando factura del importe de la compra del establecimiento que fuese comprado dicho artículo.

Darán razón en esta plaza c. 52 de ILDEFONSO CARO

Puerta de Purchena, 2.